

## Verneuil-d'Avre-et-d'Iton > Église de la Madeleine

La commune possède plusieurs monuments historiques classés ou inscrits : Tour grise ; Ancienne Église Saint Laurent ; Église Notre-Dame ; Ancien Hôtel de la Pilhalière ; Ancienne Église Saint Jean ; Maisons 81-83, 95, 104 et 106 place de la Madeleine ; Maison 24 rue des Tanneries ; maison rue de la Poissonnerie et Portail rue de la Pomme d'Or.

La commune est couverte par un Site Patrimonial Remarquable depuis le 5 septembre 1995 et par une Zone de Présomption de Prescriptions Archéologiques.

L'Église de la Madeleine de Verneuil-sur-Avre est classée en tant que monument historique depuis 1862 et le 20 mars 1903.

L'église de la Madeleine est construite au moment de la fondation de la ville par Henri 1<sup>er</sup> Beauclec, fil de Guillaume le conquérant, au début du XII<sup>e</sup> siècle. Au XV<sup>e</sup> siècle, la ville décide la reconstruction du chœur de l'église et l'édification d'un clocher. La construction de la Tour de la Madeleine, haute de 56 m, commence aux environs de 1465, cependant, faute de moyens le chantier est stoppé entre le rez-de-chaussée et le 1<sup>er</sup> étage. C'est grâce à la générosité de l'évêque de Senlis, Artus Fillon, natif de Verneuil, qu'elle est achevée vers 1500.

De style gothique flamboyant, le clocher est adossé au sud du porche d'entrée de l'église, à laquelle il est relié par une toiture à deux versants. Construit en pierre calcaire d'Orveaux sur des fondations en grès, il est composé de deux parties superposées : une base carrée et un couronnement circulaire porté par une voûte tronconique se terminant en coupole nervurée.

*\* Pour les prescriptions, se rapporter à la fiche sur le SPR de Verneuil-d'Avre-et-d'Iton*

